
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

参加者アンケート結果 



質問１ あびら環境フォーラムはいかがでしかた？ 

    

○理由 

・問題や課題はわかったけど、具体的に私達が何をすればいいのかがわからなかった。 

・中学生でも分かりやすい内容だったらよかったなと思った。 

・普段知らなかった情報を入手できた。 

・専門家を知ることができた。 

・環境フォーラムを２回、３回と積み重ねてほしい。 

・町長頼もしく感じました。町民としての役割も自覚できました。 

・これからここで生きていく老人の役割、考えの手助けをみつけたかな？ 

・知識も得られたので考え易くなった。（最終処分場について） 

・環境について考えるいい機会になった！ 

・子供たちに未来への夢、夢です。 

・上智大学の織先生の話と産廃処分場の関係がわかりにくかった。 

・全体に長くて、せっかく参加した方々が講演のみで帰ってしまった。 

・講師のテーマが重複していて、勿体ないと思う。 

・どのように考えていくのか道しるべになった。 

・大変素晴らしい内容でした。 

・内容的には良いと思いますが、ボリュームが多い感じがしました。 

・専門的なテーマで大変参考になりました。 

・使用済プラスチックの循環・廃棄の流れについて学べた。 

  安平の地域の地盤の特徴を知れたこと。 

・この催しはもっと早くに回数を多くすべき。フォーラム自体は、良いが後手だ。 

・新たに理解できたことが多かったから。 

・いろんな角度からの話を聞けた。 

・発表者は２人で良かったのでは？内容がかぶってもったいなかった。 

・色々な角度から自分達の地域生活を考えることの大切さを感じられた。 
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質問２ あびら環境フォーラムのことはどこで知りましたか？ 

     

○その他の詳細 

・せいこドームでチラシを見つけた。 

・職場で 

・Facebook 

・Facebook、安平町役場の職員から 

・町からのＬＩＮＥがはじめで、知人からのアプローチもあり、折込みをみた。 

 

質問３ 特に良かったものを教えてください 

     

○織先生の講演 

・イラストや図が多くてわかりやすかった。 

・プラスチックの問題に興味があったから 

・ＳＤＧｓという視点から法制度から実際に我々がどのように考え行動に移していか 

なければならないか参考になった。 

・使う責任（プラスチックを使わない物流＝手渡し市場）を再現したら良いと思う。 

・ごみ問題が身近な問題で世界とのつながりが、分かり易かった。 
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・ＳＤＧｓは、知っていたが「ゴミから考えるＳＤＧｓ」は多くの人に知ってもらいた

い内容と感じた。 

・わかりやすい。（大きな視点で考えることができる） 

・視点を変えての講演で勉強になりました。（ＳＤＧｓからの観点） 

・良く聞くテーマでありながらなかなか触れる事がないので良かった。 

○桂先生の講演 

  ・砂岩、泥岩、基底、貧しい自然。農業に向かない。 

  ・Ｔａ-ｄが風化などで脆弱になっていることが斜面崩壊の原因とわかったので、こう

した災害などが起こる可能性のある地域では産廃を埋める、放射性廃棄物を埋める、

原発を立地するなどはやめるべきだと思いました。 

  ・報道でも見たが、今回詳しく聞けて良かった。 

  ・斜面崩壊のメカニズムがよく理解出来た。地域の危険ケ所を考える上で参考になった。 

  ・あの地震の土砂くずれを科学的に解明した結果が知れてよかった。特に谷付近では、

すでに飽和に達していて台風がこなくてもくずれていたと思えるという見解にはお

どろいた。そして、そのような特徴的な地盤に住んでいるということにあらためて知

ることができました。 

  ・現実目線で大変わかりやすかった。 

  ・皆さん優しくわかりやすくお話して下さってよかったです。 

  ・くずれた理由がわかりやすく説明していた。 

○礒野先生の講演 

  ・循環型社会、廃棄物の処理とは無関係なのでは？ 

  ・大きな未来性のある視点からの話が大変勇気づけられた。最後は住民が地域をどうし

ていくかを決めていくことの考えはよいと思った。 

○パネルディスカッション 

  ・勇気がもらえた 

  ・特に坂本先生の話が分かりやすく思えた。 

  ・具体的にできることが良く理解できた。 

  ・もう少し長く時間を取った方が良かった。 

  ・坂本弁護士の話が分かりやすく、たいへん良かったです。 

  ・全てに良い、良い、学びの勉強にありがとうございます。 

  ・なぜ講師の方の講演があったのかの理由がわかった。より深く処分場問題の問題点、

今後の行動への示唆となると思う。 

  ・それぞれ良かった。また、ＳＤＧｓの観点を入れていくことの大事さを感じました。 

  ・いずれも貴重なお話。根拠が明確。 

  ・専門の方々の直のお話を聞くことができ参考になりました。 

  ・藤原さん、坂本さんの話がおもしろかった。 



質問４ 自由にご記入ください 

 ・難しかった。関心がある住民は少ないのかな？と感じた。 

 ・下流の苫小牧市との協議、今後の取り組み対応等も必要。 

 ・今回のフォーラムに参加させていただき、大変勉強になりました。 

 ・坂本弁護士のバカアホ発言にガッカリした。今までのお話が全て信用できなくなった。

パネリストとして不適格！！ 

 ・短時間でもファシリテーターが優秀でした。 

 ・マスコミにものせて共有して欲しい。 

 ・産業廃棄物の減少と世の発展を両立させる知識を得るには、フォーラムで勉強するしか

ないのでは？もっと生活に身近な集いを広げるのがいいのでは？国に依存しない。 

  議論＝処分場問題は通過点、交流広場＝地域司法  

 ・廃棄物最終処分場の問題は、非常に難しく問題だと再認識した。今必要な事は、住民の

権利を担保した上で決定していく事。 

 ・基調講演は、３人で９０分、１人３０分では時間が足りなかったと感じた。コロナ対策

もありますが、午前中から開催して、１人９０分ずつで、講演は、選択制にしても良い

と思いました。 

 ・パネルディスカッションも時間が少ない！かな…質疑応答の時間もあった方が盛り上が

ったと思う！安平町の処分場問題もたくさんの町民に関心を持ってほしい！ 

・町長を先頭にして、多いに戦いましょう。 

・最終処分といっても見えなくなるだけで、住民が関ししていく必要があると思う。狭い

地域の住民のみならず、多くの住民が関心をもってゴミを減らすなど行動を行っていく

必要があると思う。 

・礒野先生の「住民ひとりひとりが考えることが重要」という所を聞いて、各自治体にこ

うした施設の業者が参入している前に話し合うべきだったとは思うが、住民に説明する

機会はあったのだろうか？多くの自治体で住民参画すべきだと思った。 

・藤原氏、坂本弁護士に質問です。どこになら処分場がつくれると考えますか？日本国内

で（ゴミは出続けられるので）どんな形、どんな方法で。 

「反対」がもたらす、その後の地域への影響も地域のみ問題として突き放さずアドバイ

スにはフォローも含めているのか伺いたい。 

うちのまちは、災害でボラの力を借り、はずかしいほどのゴミを出した。廃棄物は、出

す立場として他人事ではないと考える。 

 ・時々このような会をしてほしい。最近、学習会がなかったので。 

 ・日高町から参加しました。 

 ・何故早来で開催としなかったのかな？当事者となる早来地区の人が少ない感じがしまし

た（次回は早来開催で） 

３時間は少し長い感じがしました。（長くて２時間） 

産廃問題を通じて現在の潮流である環境問題を考えていく事が大切。 

 ・次回は、ローカルＳＤＧｓ（地域循環共生圏）についてフォーラム開催をお願いします。 



 ・町に産廃場は増やしたくないが、生活するうえで廃棄物は出している。そう思うと気持

ちの折り合いはつけていくが、少しでも関心はもっていかないといけないと思った。 

  休憩時間まで長かった。 

 ・廃棄物処分場の立地に関する様々な法律があるが、設置主体、事業者の都合が優先され

住民の意見がその立地に関与できない仕組みになっているので、行政は書類審査のみで、

アセスメントを現地に来ないし、住民の意見も聞かない。 

 ・もっとこれを機会に深く考えたいと思います。 

 ・パネルディスカッションによって本日のテーマの意味が伝わった気がする。 

 ・各先生方のお話をもっと長く聴ける機会があれば是非出席させていただきたいと思いま

した。ありがとうございました。 

 ・科学的な裏づけを確信しましたので、この廃棄物処理場は、建設してはいけないと思い

ます。しかし、解決に時間がかかりすぎるとしぼんでしまうので心配です。 

 ・安平町の基本的な考え方に基づき当町の産業廃棄物の受入れの社会的責務は果たしてい

る。ならば、私たちのできること社会的問題の解決のため、住民の積極的な参加を促す

ため、今後の状況を随時広報等で解り易く掲載してもらいたい。環境フォーラムの内容

を噛み砕いてシリーズ化等して掲載する等々住民への関心をもっと広めてください。 

 ・処分場設置も反対しつつ、各家庭から出るゴミを少なくしていきたい。いろんな年代に

伝えていきたい。 

 ・パネルディスカッションは、先生の特色が出ていて良かった。礒野先生の影響を受ける

人が決定に関与できないという今の法律の問題、改めて実感し、住民が声を上げる事の

大切さも実感しました。ありがとうございます。 

 ・ソフトな意見とハードな意見も両方向からの話が聞けて勉強になりました。しっかりと

反対して地域を守っていけたらと思いました。 

  とても良いフォーラムでした。ありがとうございました。 

  職員の皆様お疲れさまでした。 

これからも頑張ってください。 

頑張りましょう！ 

 ・より多数の住民に周知を図るため、今後のフォーラム開催等では、役場、議会、住民の

しっかりした連携が必要である。 


